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在教協39頁的「佔中」通識教材裡，詳細介紹了「佔

中」緣起、建議、原則以及「佔領時間表」，內文更遍布

「戴耀廷的政治分析」、「戴耀廷的建議」、「戴耀廷的文章」

及相片。內容大部分都是照抄戴耀廷發表過的「佔中」

言論立場，儼然是一份「佔中宣傳稿」。另一方面，教材

只用了1頁去提出其他意見，而且該頁內容實際上只是2

個問題及3條網頁連結，沒有對當中的觀點進行解釋，

結果有關教材推出後，被各界廣泛批評為「偏頗」。

教材迴避了一個眾所周知的事實
該教材並無說明「公民抗命」會帶來甚麼問題，特別

沒有交代「佔中」對香港金融中心地位、經濟命脈、競

爭力、社會秩序、市民工作與生活所造成的影響，特別

是教材迴避了一個眾所周知的事實：一個學生如違法、

有刑事案底，前途就從此盡毀。

本人作為資深青年工作者，不反對任何教育團體就社

會議題製作教材供教師和學生使用，但教材內容應該持

平、公正，不應淪為社會上部分政治勢力的工具。眾所

周知，政治不能凌駕於教育之上，但教協「佔中」教材

卻出現十分嚴重政治偏頗。教協「佔中」教材並沒有從

正反兩方面探討「佔中」所帶來的社會、政治和經濟影

響，反而一味美化「佔中」行動，向學生鼓吹公民抗

命，這是不是另一種政治洗腦教材呢？教協去年反對國

民教育的其中一個藉口是指他人的教材偏頗，但今次教

協自編的「佔中」教材才是真正偏頗。

市民批評教協教唆師生違法
在網上討論區，大批市民批評教協公然教唆師生參與

違法政治行動，利用學生做政治棋子，破壞香港繁榮穩

定。有網民批評說：「成個教材，成個都係『佔中』

宣傳品，呃 中小學生心智未成熟。」有網民指出，教

協在教材中並未有清楚講明參與者要負的法律責任：

「其實發起佔領中環的人士，佢應該要叫家長簽家長信

畀未成年的子女先可以 ，要知道未成年子女 法律上

某程度係無自主權，所以要家長授權賦予子女可以自己

承擔法律責任先可以參加。」有網民批評教協的教材對

學生和家長不負責任：「學生犯法毀前途，你 賠番個

囝囡畀人 父母呀！」

有社會人士直指教協是「政治組織」，指出教協去年

大力趕盡殺絕國民教育科，聲言課程「偏頗洗腦」，連

學校及家長的選擇權也剝奪。但言猶在耳，教協如今竟

自行印製「佔領中環」教材，「夾硬將100%政治偏向仲

係犯法的政治行動，灌輸給學生洗壞學生腦」。社會人

士批評，教協去年以「洗腦」之名逼停國民教育，但現

在居然將非法佔領中環行動的政治偏向，夾硬灌輸畀學

生洗學生腦，完全是自相矛盾。

「佔中」教材是「反國教」的延續
教協「佔中」教材，實質上是去年「反國教」的延

續。去年在立法會選舉期間，反對派和教協妖魔化國民

教育，由「反洗腦」，演變成「反愛國」、「反赤化」和

「去中國化」，就連香港學生到內地交流認識國家民族，

亦被標籤為「被洗腦」、「被赤化」。反對派和教協「反

國教」是一種選舉操作的手段，以國民教育為話題攻擊

政府和建制派，在香港社會製造分化，挑撥香港與國家

的關係，以扭曲正常的選情。如今的「佔中」則是企圖

通過激進抗爭方式，迫使中央接受反對派中對抗中央的

人選為特首候選人，這其實也是一種選舉操作手段，不

過這與「反國教」選舉操作是要多取得幾個立法會議席不

同，策動「佔中」是為了奪取特首之位和香港的管治權。

堅持不能接受與中央對抗的人擔任行政長官的這條底

線，不只是為了國家的利益，從根本上講，也是為了維

護香港利益，維護廣

大香港同胞和投資者

的根本利益。如果與

中央對抗的人掌握香

港的執政權，後果不

堪設想，屆時中央與

特區關係必然劍拔弩張，香港和內地的密切聯繫必然嚴

重損害，香港社會內部也必然嚴重撕裂，這將根本損害

香港的繁榮穩定，損害廣大香港同胞和投資者的利益。

「佔中」教材違反教育的人本價值
特首普選方案的討論有「兩個前提」，一是必須符合

基本法和人大決定，二是對抗中央的人不能做特首是中

央底線。既然中央已經明確提出討論特首普選的「兩個

前提」，教協就不應通過「佔中」教材誘導學生追隨反

對派離開基本法和人大決定另搞一套。教協作為教師專

業團體編制教材，不應公器私用宣傳「佔中」誘導學生

去犯法。

古希臘的閒暇教育和中國先秦時的賢人教育，將教育

視為人生最高層次的享受和權利，超越於政治之上。在

歐洲長達千年的中世紀，教育（學校）成為宗教（教會）

的附庸，文藝復興運動後，教育的人本價值逐漸得到重

視。十八世紀德國哲學家康德說，「人即目的，而非工

具」，這成為人本教育的宗旨。人本教育主張教育應該

以人為本，反對教育淪為政治的婢女，主張學生有免被

欺騙之權利、拒絕教唆之權利。但教協「佔中」教材卻

欺騙和教唆學生去犯法，違反教育的人本價值，令人遺

憾。

教協早前編制並派發「佔領中環」的「通識教材」，經由發起「佔中」的香

港大學法律學院副教授戴耀廷「審查」後派發予學校，其內容引來不少學

生、老師及家長的不安，被社會各界批評為意圖將學生「洗腦」。教協為莘

莘學子編寫的教材絕不能出現內容偏頗或不實，更不能製作只為「佔中」

服務的教材，因這有違教育理念和教育道德。教協作為教師專業團體編制

教材，不應公器私用。教協應該恪守師德，師愛是師德的核心，即愛護學

生。但教協「佔中」教材卻迴避了一個眾所周知的事實：一個學生如違法、有刑事案

底，前途就從此盡毀，教唆學生違法難道是愛護學生的做法嗎？

教協「佔中」教材公器私用
龍子明 全國政協委員 香港青年交流促進聯會創會主席

美國駐港總領事楊甦棣上任三

年多將於今夏離任。楊甦棣任內

給外界印象最深的是他對香港事

務的干預已到了明火執仗地步，

「維基解密」的文件披露美國駐

港領事館如何指揮香港反對派發

動一次又一次的政治行動，楊甦

棣更赤裸裸干預香港特首選舉，連外

交部駐港特派員也嚴詞批評楊甦棣

「一再干預香港內部事務，違反國際

法及公認行為準則」。楊甦棣返國前

夕，還在大力「呼籲」將來普選特首

必須符合國際標準，並且高度評價

「佔中」行動，在任內最後一分鐘也

不忘自己的使命。

現在楊甦棣即將離去，但不代表美

國改變了干預香港事務，牽制中國的

立場改變，相反調派了「重量級人物」

來港坐鎮大局，目的顯然並不簡單。

接任楊甦棣的夏千福（Clifford Hart），

現任朝鮮半島問題六方會談美國特

使，過去曾駐內地、台灣、伊拉克及

前蘇聯工作，是中美關係及亞洲安全

問題專家，並擔任過海軍參謀總長外

交政策顧問，橫跨軍政兩界。必須留

意的是，夏千福在1997年被任命為駐

北京大使館的政治部主管，之後調回

國務院任國務卿政治事務的特別助

理，以及行動中心危機管理中心副主

任，專責處理各大使館的危機處理行

動，當中包括拯救人質、協助政治犯

到美國等行動，他並曾負責過台灣事

務，與兩岸政壇關係千絲萬縷，是名

副其實的「中國通」。

美國將這樣一個有政界與海軍背景

的人物由處理朝鮮問題抽調到香港

來，含義極不簡單：一是說明在美國

心目中，香港事務較朝核危機更加重

要，更加迫切，需要派出「大將」坐

鎮大局。二是夏千福與前任駐港領事

如唐若文、郭明瀚、祈俊文、包潤石

最大不同的是，他有海軍的背景，而

奧巴馬「重返亞太」戰略中的重要一

環，就是強化對中國第二島鏈的封

鎖，夏千福身為海軍參謀總長的重要

智囊，來港履職與美國「重返亞太」

戰略明顯是密不可分。而最重要的

是，目前本港正開始就普選特首展開

討論，這被外國視為奪取香港管治權

的千載良機，為此已經多路出擊：陳

方安生的「香港2020」、反對派「真

普選聯盟」發動「文攻」，「佔領中

環」負責「武嚇」，但不論如何分途

進擊，目標都是迫使中央政府接納一

個反對派的方案，讓余若薇或其他反

對派人士成功入閘，在普選中奪取香港管治權。

這是外國勢力一次大規模的政治動員，不但涉

及龐大的資源，更將多年來外國勢力留在香港的

「戰略潛伏者」及網絡都一次過發動出來。然

而，要指揮如此龐大的戰役，聯繫各界人士，掌

控反對派各政黨團體，必須由「重量級人物」擔

綱掛帥。所以，港英前中央政策組首席顧問兼軍

情六處間諜顧汝德已先一步在港策應，大批前港

英高官也紛紛浮上台面，現在夏千福也高調來

港，以他的身份背景，以他能操廣東話、普通話

的優勢，以他對美國「重返亞太」戰略的熟悉，

以及策動政治衝擊甚至是軍事干預的經驗，都遠

較「多言多敗」的楊甦棣優勝。

香港市民應了解，外國勢力已經部署完成，集

結號已經吹響，「佔中」帶來的隨時是一次「顏

色革命」。如果在普選特首的前提上不站穩立

場，對於「佔中」不全力遏止，就等如將香港的

管治權向外國勢力拱手相讓。
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肯定區會工作CY
盼助覓地增住屋

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港地少人

多，土地供應不足已影響到多方面的發展，包

括私人樓宇、公共房屋及社區設施等。據了

解，一直積極推動開發土地的行政長官梁振

英，昨日與18區區議會正副主席會面時，提

出希望各區區議會可幫忙「搵地」，在各區找

出多一些可供發展用途的土地，以應付不同發

展的土地需要。民建聯立法會區議會（第一）

界別議員葉國謙於會後表示，梁振英在會上對

區議會的工作給予肯定。

梁振英昨日上午與18區區議會正副主席舉行座談
會，聽取他們就如何加強區議會參與制訂政策

角色的意見，包括城市規劃、土地供應、巴士路線重
組、區議會職能4方面。據悉，梁振英於會上較關注房
屋及環保的問題，特別是公屋用地和廢棄物處理設施
用地等。
據引述，梁振英明白市民都不想這些設施興建於自

己居所附近，但香港土地有限，希望各區議會可以協
助找出更多可發展這類設施的土地，以及協助說服當
區居民，而多位區議會正副主席亦即場提出一些可用
地的建議，如西貢提出將軍澳的137區可以作發展，觀
塘亦有原安達臣石礦場用地等。

梁志祥倡舊區增地積比

元朗區議會主席梁志祥昨日在會後表示，自己主要
關注房屋發展，建議各區可因地制宜找地，如舊區可
以增加地積比率，至於新界地區，則可以採取將大量
空置農地轉為發展用途的土地，又提出將街道管理及
清潔問題等事宜交由地區管理的建議，希望可讓區議
會自行決定工作優先次序。

葉國謙盼支援人手經費

葉國謙則就區議會職能和津貼問題提出意見。他在
會後表示，自己向梁振英提出目前區議會運作面對的

困難，要求政府改善及提升對區議會在人手和經費方
面的支援，尤其目前議員助理薪酬和辦事處租金非常
貴，區議員以現時的津貼處理應付這些開支已經非常
吃力，有需要增加資源，使他們可以更好地履行議員
工作。
被問及政府建議2015年區議會選舉共增加19個民選

議席，他基本上同意有關安排，但亦關注一些地區，
例如離島區議會，地方大，人口少，區議員照顧上有
困難，應就劃界問題再作討論。
此外，梁振英對一眾區議會正副主席的意見非常重

視，並於會議結束後，特別留下18區的民政專員，進
一步討論區議會正副主席剛剛提出的一些新建議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨一
時表現溫和，一時又搞激，立場搖擺不定，
政治能量越來越弱。所謂「大難臨頭各自
飛」，據悉一直被視為民主黨「附屬組織」
的教協，為免被民主黨拖累，初步構思派員
到新界區參與新一屆區議會，「另起爐
灶」，為新一屆立法會選舉「練兵」。
據政界中人透露，自上次政改一役後，民

主黨「裡外受敵」，政治能量已經大幅下跌；
「白鴿」招牌再非「逢選必勝」的保證，反而
容易成為激進反對派追擊目標。一直被視為
民主黨「附屬組織」的教協，過去無論在政
治立場以至行動等，均與民主黨同一鼻孔出
氣，但自從「精神領導」司徒華離世，加上
前議員張文光退下火線，教協開始傾向與民
主黨「保持距離」。
據悉，教協早前曾就此進行研究，發現民

主黨政治能量已減，故有意「自立門戶」，自
行派員參與各級選舉，尤其是普選將至，要
加強本身的政治能量，就需要走直選之路，
而地區樁腳十分重要，故參與區議會選舉是
「必然之事」。

欲攻新界區選 爭取晉身立會
據悉，教協認為，根據目前的地區行政分

布，新界區地緣廣大、議席眾多，要「插旗」
較易，而在立法會的層次，九龍東、西及港
島區已經被其他反對派「霸」了，要取得1
席，需要花上很多資源及人力、物力，故他
們計劃在新一屆區議會派出年輕的會員到新
界區試水溫，並以「最後一席」為目標，爭
取在新界區進入立法會。

拉布之禍，玩轉議事廳內一眾議員。不過，各
議員仍然記得立法會主席曾鈺成在今日「佛誕」
將踏入66歲生日，兼逢民建聯立法會議員蔣麗芸
（Ann姐）昨日58歲牛一，雙喜臨門，大家昨日藉

1小時的午餐時段，安排了兩個共18磅的大蛋糕
為兩人慶祝生日。

吃「鉸剪」蛋糕 盼不再「出剪」

議員送給曾鈺成的蛋糕甚富心思，上面放有一把剪
刀造型的朱古力，寓意曾鈺成剪布。曾鈺成開玩笑
稱，吃了這把剪刀，希望不用再「出剪」，而在一眾
議員合唱中英文的生日歌時，曾鈺成更輕吻Ann姐的
面頰，「 」得對方喜上眉梢，令兩人近日在議事廳
內的「火花」消弭於無形，「一吻泯怨仇」。
Ann姐笑說，自己昨日刻意穿上桃紅色外衣，是選舉

時所用的顏色，代表自己不會忘記當初對選民的承
諾，又許下生日願望，就是不希望再出現拉布，寄語

反對派「如果想拉就在街頭上拉」。問及被主席親吻面
頰有何感覺時，Ann姐笑說：「我只擔心阿嫂（曾鈺成
太太）唔知會點諗！」 ■香港文匯報記者　鄭治祖

梁美芬廣邀學者研政改
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派拒絕在《基

本法》的框架下理性討論未來的政改方案，並以「佔
領中環」試圖脅迫中央政府「必須」接納他們提出的
所謂「真普選」方案。本身為法律學者的經濟民生聯
盟立法會議員梁美芬，決定利用自己在學界的人脈，
邀請更多專業人士及經濟學者加入其「華人學術網
絡」，並將之發展成一個更大的平台，主要從經濟和
學術角度，研究一個未來政制發展的可行方案。

梁美芬昨日指出，「網絡」成員包括她自己，及其
丈夫、香港城市大學法律學院院長王貴國，前中大政
治與行政學系教授鄭赤琰和香港科技大學商學院院長
鄭國漢等，並以此為基礎組成的新政改討論平台，並
預料不會有政黨人士參與，也不設召集人，以減低政
治色彩，希望可促成理性、專業的討論，又不排除會
與由反對派政黨及政團組成的「真普聯」，及由前政務
司司長陳方安生主導的「香港2020」溝通及交換意見。

■梁振英昨

於添馬政府

總部與18區

區議會正副

主席會面，

聽取他們就

如何加強區

議會在參與

制定政策的

角 色 的 意

見。

■曾鈺成輕吻Ann姐面頰，「 」得對方喜上眉梢。

香港文匯報記者彭子文 攝
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